



CONTENTS

特集1

20

漂浪する自由化 電力システム改革を独自検証

OUTLINE

22 期待と不安が交錯する検証議論 目的達成にほど遠い電力改革

DISCUSSION

25 不可欠な需要家目線の議論 経産省の検証作業を一刀両断

伊藤敏憲 伊藤リサーチ・アンド・アドバイザー代表取締役／安永崇伸 イーレックス常務取締役
中野明彦 ソフトバンク執行役員・SBパワー社長兼CEO

INTERVIEW

30 統合的な制度設計がポイントに 現行制度で多様な問題点の指摘

山内弘隆 武蔵野大学経営学部特任教授

REPORT

32 海外事例に見る日本への示唆 先行する欧米でいまだ続く試行錯誤

山田 光 スプリント・キャピタル・ジャパン代表／戸田直樹 東京電力ホールディングス チーフエコノミスト

新連載

エネルギーインフラの憧憬

8 大型潮流発電 九電みらいエナジー 海底に隠れたる次世代再エネ 実証進む潮流発電の実力

巻頭インタビュー

10 大山 力 電力広域的運営推進機関理事長 大変革期の電力システム 先を見据えてあるべき姿勢

フラッシュニュース

18 防衛省が陸上風力規制へ ゾーニングが一層重要に／賃上げで満額回答相次ぐ 大手電力にもようやく春が
GX移行債が初発行 償還財源の詳細なお未定／狙われる高齢者宅の給湯器 悪質訪問販売なぜ急増？

FOCUS NEWS HEADLINE

12 電事連・ガス協が会長交代「重責に身の引き締まる思い」
ENEOSグループ新体制 非主流派主導で再生へ試練の船出
火力発電燃料にアンモニア 愛知・碧南火力で世界初の試験
文献調査の報告書案公表 待たれる新地点の登場
ベンツが完全電動化を撤回 EV「官製市場」の限界露呈



ENERGY FORUM REPORT

36 ブルサマルが再稼働後の重要課題に 長期停止回避へ九州・四国の「妙案」

覆面ホンネ座談会

38 液石法省令改正 悪い商慣行と決別できるか 存続への岐路に立つLPガス

論説室の窓

44 IEAにインド加盟か 日本へのメリットと課題 読売新聞 | 宮崎 誠

業界紙の目

46 EV市場鈍化で戦略見直しも 販売増のHVに延命の兆候 日刊自動車新 | 村田浩子

論点

64 制度変更と電気料金 託送料金にコスト上昇自動反映も レベニューキャップの影響と対策
大阪大学大学院工学研究科招聘教授 | 西村 陽

特集2

95 分散型制御でVPP新時代へ
進化する東京ガスソリューション

OUTLINE

96 VPP推進で社会貢献果たす 電力供給の安定化に寄与

INTERVIEW

98 VPP推進に高い意義 多様な設備管理で強み発揮

松本幹雄 東京ガス カスタマー&ビジネスソリューションカンパニー ソリューション共創部部長

REPORT

100 獲得したリソースで新たな価値 カギ握る分散型コージェネ

新連載

マーケットの潮流

48 損益のプレを平準化する役割 ガス価格の高騰リスクに備えを 高井裕之 国際ビジネスコンサルタント

脱炭素時代の経済評論

50 ブルーカーボンとバイオ炭 熱海市の生きた教材から学ぶ 関口博之 経済ジャーナリスト

モビリティ社会の未来像

51 BEVは地球環境を救うか 科学技術的観点からの検証 古川 修 電動モビリティシステム専門職大学教授

政策・制度のそこが知りたい

52 自己託送制度の見直し／都市ガスのカーボンニュートラル化

事業者探訪

60 日本海ガス 富山の産業と暮らしを元気に ガス事業の枠を超え事業を展開

技術革新の扉

86 ペロブスカイト太陽電池 積水化学工業

今そこにある危機

108 中国リスク 北村 滋 前国家安全保障局長

THE VISION

69 松田光司 北陸電力社長 能登と「こころをひとつ」に 地震からの復旧・復興へグループの総力を挙げる

75 村松 衛 日本原子力発電社長 東海第二・敦賀2号で動き リプレイスで貴重な資源をどう生かすか

81 平岩芳朗 電力中央研究所理事長 幅広い研究分野の知見であらゆる課題解決に貢献

FORUM EYE

88 北陸電力 91 スマートエネルギーWEEK

90 欧州ヒートポンプ協会 92 中部電力

REGULER

35 オビニオン | 森本英香 110 シン・メディア放談 ENEOSグループでまたセクハラ

42 イニシャルニュース 112 永田町便り | 福島伸享

53 ワールドワイド 113 リレーコラム | 谷 みのり

56 業界スクランブル 114 インフォメーション

62 ビジネスリーダー | 北 祐樹 116 ブックス

103 多事争論 第7次エネルギー基本計画 117 バックナンバー

106 政界官界 | 浜野喜史 国民民主党参議院議員 118 編集後記

言行録

(電力業界でのコンプライアンス徹底について) 私の代でどうこうできたとは思わないし、
林(欣吾)新会長にも引き続き自転車をこいでもらいたい

池辺和弘(電気事業連合会会長)

会長交代会見で(3月15日)